

Reservas blindan a la economía (El Financiero 23/06/10)

Reservas blindan a la economía (El Financiero 23/06/10) Clara Zepeda Hurtado Miércoles, 23 de junio de 2010 El monto supera por primera vez los 100 mil mdd. Benefician la entrada de capitales y liquidación de cobertura petrolera. Regresan las apuestas en favor del peso en el mercado de Chicago. - Suben a 100 mil mdd las reservas internacionales Las reservas internacionales en México alcanzaron los cien mil 96 millones de dólares, cifra sin precedente en la economía mexicana. Al 18 de junio, el saldo de las reservas internacionales registró un incremento semanal de mil 965 millones, informó el Banco de México (Banxico). Con ello, en lo que va del año se han incrementado en 10.2 por ciento, equivalente a nueve mil 259 millones de dólares, para superar por primera vez los cien mil millones. Tras la utilización de 34 mil 424 millones de dólares para mitigar la volatilidad cambiaria, cuando se recrudeció la crisis financiera (finales de 2008 hasta abril de 2010), la autoridad monetaria se ha impuesto la tarea de acumular un mayor número de reservas internacionales. Han sido varios los factores que han incidido en la acumulación de reservas, pero básicamente por la inversión en el mercado financiero. Asimismo, la liquidación de una cobertura petrolera contratada para garantizar el precio de la mezcla mexicana de crudo en 2009. "La inversión de cartera, básicamente la de deuda gubernamental, ha tenido un incremento importante que ha compensado la salida de inversión en capitales. "Éste y algunos rubros de inversión extranjera directa han apuntalado a una mayor acumulación de reservas", explicó Eduardo Ávila, subdirector de Análisis de Monex. La acumulación deja bien paradas a las autoridades monetarias mexicanas, pues les quita riesgos, en tanto el grado de vulnerabilidad va disminuyendo. La Comisión de Cambios, integrada por el Banco de México y la Secretaría de Hacienda, informó el 22 de febrero que se subastarían mensualmente opciones put por 600 millones en el mercado, para tratar de acumular reservas internacionales, junto con los 20 mil millones que espera que entren a sus arcas por compra de dólares a Petróleos Mexicanos (Pemex). El mecanismo de acumulación de reservas, cuyo monto no es muy significativo, es una herramienta positiva, lenta y moderada, que puede ser constante. Desde marzo hasta la fecha, el banco central ha asignado dos mil 400 millones de dólares, de los cuales ha comprado mil 721 millones a la banca comercial. Con un déficit, índices de deuda y costos manejables, así como con niveles máximos de reservas, aseveró Ávila, empieza a reblindarse la economía y es un círculo positivo, pues este fortalecimiento atrae recursos financieros. Una vez que se han rebasado los cien mil millones de dólares, las reservas internacionales podrían acumular unos ocho o diez mil millones más, lo que sería alcanzable para registrar un monto de entre 105 y 110 mil millones al cierre de 2010. Sin embargo, los riesgos externos siguen presentes, aunque un poco más acotados que con la crisis subprime. No todo es sonrisa La divisa nacional cotizó en 12.5500 por dólar spot, registrando una depreciación de seis centavos, en un mercado caracterizado por mostrar escasa operación. El peso se mueve mucho en relación con los indicadores estadounidenses, debido a la alta dependencia comercial que tiene México con Estados Unidos. Por esta razón, existe cautela en torno al comunicado de política monetaria que hoy presentará la Reserva Federal. El nivel récord de reservas podría dar soporte a la cotización del peso en el mediano plazo, ya que el monto actual da credibilidad a la nación frente a los inversionistas, que han vuelto apostar a favor de la moneda mexicana en el mercado de Chicago, por mil 123 millones de dólares.